

AÑO XXI.—NÚM. 6143

1.º DE DICIEMBRE DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Jueves 1.º de Diciembre de 1881.

ORIGEN DEL PERIODISMO
EN RUSIA.

El primer periódico que se publicó en Rusia estuvo destinado al uso particular del Tsar Alejo Midhailovitch y de su camarilla, y formaba una especie de Ministerio de Estado. Los archivos moscovitas del Ministerio de Negocios extranjeros poseen un ejemplar de este periódico, que con el título de «Noticias Corrientes» vió la luz pública desde 1621 á 1701.

Las noticias del movimiento político de las naciones extranjeras llegaban las columnas del periódico, que á partir de 1631 empezaron á copiar la «Gaceta de Hamburgo» y otros diarios extranjeros.

La redacción de las «Noticias Corrientes» se hallaba á cargo de los empleados de «Prikase de los Embajadores», es decir, del Ministerio de Negocios extranjeros.

Durante más de veinte años esta «Gaceta» de la corte fué desconocida para el público, y sólo cuando después de sus famosos viajes al extranjero, conoció Pedro el grande la influencia de la prensa en la opinión pública, fué cuando concibió el pensamiento de convertir las «Noticias Corrientes» en un periódico para el público que fuera órgano del Gobierno.

La nueva «Gaceta» fué creada en virtud de un «ukase» de 17 de Diciembre de 1702. El día 2 de Enero del año siguiente, salió á luz el primer número de la «Gaceta», conteniendo noticias acerca de los acontecimientos militares y otras dignas de mención, recibidas en el imperio moscovita y en los países vecinos.

Este primer número daba cuenta á sus lectores de los cañones fundidos últimamente en Moscow, del aumento del número de escuelas, de los 45 estudiantes de filosofía que acababan de terminar su carrera, de los 300 que asistían á clase en las escuelas de matemáticas, de los 386 nacimientos que había habido en Moscow durante aquel mes; del suplicio de los «astutos» jesuitas en China, de la toma de Neumirow por el coronel cosaco Samon, etcétera, etc.

Seis meses después insertaba ya noticias recibidas de la «nueva fortaleza de San Petersburgo» y los artículos de los periódicos extranjeros sobre Rusia, sin alteraciones ni comentarios. El mismo emperador los escogía, y la tipografía sinodal de Moscow conserva, según dicen, las pruebas de plomo del primer número, corregidas de mano de Pedro el Grande. Su tirada era de 1.000 ejem-

plares, no habiendo hoy, sin embargo, más que dos números de aquel periódico en toda la biblioteca imperial de San Petersburgo.

En 1727 esta «Gaceta oficial» fué trasladada desde Moscow á las orillas del Neva y confiada para su redacción á la nueva Academia de Ciencias. El primer número que apareció con el título de «Gaceta de San Petersburgo», llevaba la fecha de 2 de Enero de 1728.

Una advertencia de la redacción anunciaba que el periódico aparecía dos veces por semana, martes y viernes, y que la mitad del importe de la suscripción debía pagarse adelantado.

Desde 1727 á 1756, Moscow estuvo sin periódico; pero cuando se fundó la Universidad, esta escuela superior obtuvo, en virtud de un «ukase» de 5 de Mayo de 1756, autorización para publicar un periódico que se llamó la «Gaceta de Moscow». Este periódico vió por primera vez la luz pública el 26 de Abril del mismo año. Este periódico existe todavía y está dirigido por Mr. Katkow.

La «Gaceta de Moscow» se publicaba, como la de San Petersburgo, dos veces por semana.

El precio de suscripción era de 4 rublos.

GASTROCOPIA.

—0—

El estómago es uno de los órganos menos accesibles á la investigación del médico, y M. Boudet, de Paris, decía últimamente en la «Revista de Medicina», que había sido necesario abandonar las tentativas hechas para iluminarle. El Dr. Mikuliez, profesor en la Universidad de Viena, ha inventado un nuevo método que vamos á describir brevemente.

El cirujado de Viena utiliza para iluminar el estómago una sonda rígida de 65 centímetros de longitud y 14 de diámetro, doblada en ángulo muy obtuso en su extremidad inferior de manera que se adapta exactamente á la curvatura misma del exófago.

Esta sonda contiene al mismo tiempo un aparato eléctrico iluminador y un sistema óptico que sirve para examinar por la extremidad externa lo que pasa en la viscera. El aparato productor se compone de un simple hilo de platino doblado en espiral cuando se le pone en comunicación con una batería de Buncen. Este hilo incandescente está protegido por una placa de cristal; pero para que su calor, demasiado vivo, no llegue á hacerle fundir ó á incomodar las paredes del estómago, es necesario hacer pasar de una manera continua á su alrededor una corriente de agua fría, lo cual se realiza por una disposición muy sencilla. La placa de cristal está recubierta de

una pantalla de metal, que se puede quitar á voluntad, y cuyo objeto es que las mucosidades ú otros cuerpos opacos no ensucien el cristal.

A fin de que los lumínicos partidos del hilo de platino repercutidos sobre la pared y vuelta al prisma no pierdan nada de su brillo, es preciso que los brillos sean transparentes y homogéneos.

Para esto se debe hacer el examen en el agua ó en el aire. El primer procedimiento es absolutamente inaplicable, y para que se pueda realizar el segundo, se ha puesto en la sonda un cuarto sistema destinada á introducir en el estómago la cantidad de aire necesario para una exploración útil.

El estómago se somete á un lavamiento completo, y diez minutos antes de la exploración se hace al enfermo una inyección de morfina. El examen por medio de la sonda puede prolongarse hasta un cuarto de hora.

CRONICA.

Los fusiles escolares.—El ministro de la Guerra en Francia, ha encargado á la fábrica de Tarbes, doscientos mil fusiles destinados al ejercicio y al tiro en los establecimientos de instrucción pública. El mecanismo es exactamente igual al del fusil Grás, actual arma de guerra, pero se ha modificado algo el modelo para hacerle manejable por los niños de 11 á 14 años, y á fin de evitar que puedan emplearse los cartuchos ordinarios. Los pueblos que deseen adquirirlos para las escuelas los pagarán á 25 francos.

Por real orden del ministerio de Marina se interesa al de la Guerra, que por el capitán general de Cuba se disponga la admisión en aquel ejército de los individuos pertenecientes á las tropas embarcadas en el apostadero de la Habana, y que procedan de los depósitos de Ultramar en Cuba.

Han ingresado en la Tesorería de Hacienda de Cádiz, 40.000 duros, que ha conducido á aquel puerto, la goleta de guerra «Ligera», procedentes de Tanger, de la imdegnización de guerra que satisface Marruecos á España.

El camino de la Torre Ciega, que en tan mal estado se halla, en breve será compuesto, como también otros caminos vecinales, que se encuentran en análogas circunstancias.

Sabemos que la escasez de fondos es causa de que no se haga inmediatamente con todos á la vez, como así son los deseos de la comisión, pero

que no se dejará ninguno olvidado.

El arrecife construido ha poco, en la calle Real, y el adoquinado y aceras de cemento de la calle del Carmen, que se terminó hace algun tiempo; fueron anteayer inspeccionados por la comisión de empedrados, con objeto de ver si dichas obras están con arreglo á contrata, y de ser así, proceder á su aprobación.

Dice «El Imparcial.»

«La superficie del terreno donde se ha de levantar el palacio destinado á Exposición Hispano-Colonial mide un millón ciento doce mil pies. La fachada principal, que dá frente al Hipódromo, tendrá doscientos metros, y sesenta y siete y medio las laterales.

El acto de la inauguración de los trabajos, verificado ayer tarde, estuvo bastante concurrido.

El aviso «Gravina» ha llegado al Ferrol, está desembarcando la pólvora, y entrará en el Arsenal, de aquel departamento á completar su armamento y á efectuar algunas ligeras reparaciones.

Parece ser, que en la semana próxima, la Junta de instrucción primaria, pasará á una visita á los establecimientos de enseñanza, de esta ciudad y su término, con el fin de establecer en estos, las reformas que consideren necesarias.

Aplaudimos el celo de la mencionada junta, que á sus esfuerzos y los de los profesores, se debe el estado brillante en que se halla la instrucción pública en esta ciudad.

Por la guardia municipal, ha sido detenido un sujeto por vagancia.

Si, como parece resuelto, se crea en Filipinas una dirección general que sustituya á la de Administración, es casi seguro que se crearán también otras dos dependientes de la primera; una de Fomento y otra de Correos y Telégrafos, á cargo cada una de ellas de un jefe de Administración con 10.000 pesetas de sueldo y 45.000 de sobresueldo.

Por la Alcaldía se han impuesto en el día de hoy, varias multas por faltas al bando.

Se ha publicado el cuaderno 85 de la interesante obra del Sr. Bércia «Primer diccionario general etimológico de la lengua española.»

Admite los pedidos Velazquez, calle de Campos, centro de suscripciones.

Tenemos entendido que recientemente han recibido un incremento de importancia, las obras del nuevo crucero «Reina Mercedes.»